

Número suelto, 5 cént.
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Lunes 24 de Septiembre de 1917

Precios de suscripción y tarifas,
véanse en 4.ª plana.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA Prensas Asociadas

PENINSULA

Cerca de Valladolid chocan dos trenes.

Madrid 23.—El Ministro de la Gobernación nos ha dado la noticia de una catástrofe ferroviaria acaecida en el camino de hierro de Madrid a Irún. En las proximidades de Valladolid, entre las estaciones de Pozaldez y Matapozuelo chocó el tren correo de Irún, con el mixto, resultando trece muertos y 37 heridos, en su mayoría viajeros de este último.

La catástrofe fué motivada por haber alcanzado el tren correo al mixto, que se hallaba detenido por falta de presión en la máquina.

El regreso de Dato

Sánchez Guerra conferenció con Dato.

Ha confirmado que éste regresará el martes, pues se queda hasta esa fecha en San Sebastián al objeto de asistir al bautizo de un hijo de don Eugenio Barroso.

Reunión clandestina.—Detenidos

El Director de Seguridad señor La-Barrera, informó a Sánchez Guerra de la detención de unos individuos que celebraban una reunión clandestina.

De una dimisión

El Ministro dijo a los periodistas que ignoraba la dimisión del Marqués de la Frontera. No obstante estas manifestaciones está confirmada dicha dimisión, motivada por discrepancias políticas.

Más de la catástrofe ferroviaria

El Sub-secretario de Gobernación nos dijo que el Gobernador de Valladolid le participaba que había marchado al lugar del suceso ferroviario, entre Matapozuelo y Pozaldez.

El accidente ocurrió entre once y doce de la noche de ayer.

Los heridos han sido trasladados a Valladolid.

En el camino fallecieron dos de ellos.

Diez han ingresado en el hospital.

Uno de estos pertenece al arma de Artillería.

Los restantes heridos fueron conducidos a Medina del Campo.

La vía férrea quedará en breve expedita.

Más detalles del choque de trenes

Madrid 24.—Apenas se recibió la noticia de la catástrofe, en la estación del Norte, en Madrid, se ordenó poner las pizarras con una nota explicativa del suceso.

Las personas que esperaban la llegada de los viajeros de Santander, acudieron ante ellas para conocer los nombres de las víctimas.

Poco después fueron estas retiradas, apareciendo nuevamente con los nombres que se conocían hasta aquella hora.

A las tres de la tarde llegó el correo de San Sebastián, conduciendo algunos heridos.

Todos lo estaban levemente excepto uno.

En este tren venía el exministro Francisco Rodríguez.

Lo que cuenta un viajero

A las cinco y media de la tarde llegó el tren correo de

Santander con diez horas de retraso.

Un viajero cuenta que el mixto salió a las 7 y 35 de la mañana de ayer y que por causa del carbón el tren tuvo que hacer paradas ocho veces en medio del campo.

Cerca de la una de la madrugada llegó el tren a Valladolid, subiendo numerosas personas en los coches de tercera.

En su mayor parte estos eran tratantes y aficionados a los toros.

Al salir de Valladolid parose nuevamente el tren, breves momentos, en el kilómetro 218.

En este momento realizase el choque con un ruido espantoso que despertó a todos los viajeros que dormían.

Los coches de cola quedaron completamente destrozados.

Desde la estación de Pozaldez enviaron los primeros auxilios.

Después llegaron trenes de socorro desde Valladolid y Medina del Campo.

De entre los heridos y maderas de los coches destrozados fueron sacándose los cadáveres.

El espectáculo era horroroso. Durante toda la madrugada se estuvo trabajando para reparar la vía.

Las autoridades de Valladolid acudieron al lugar del suceso.

Algunos heridos leves tomaron el tren, que los condujo a Salamanca.

El suceso de la carretera de Irún.—Momentos de angustia.

Recíbense nuevos datos del choque de trenes en Valladolid.

Los viajeros del mixto relatan los terribles momentos de angustia pasados, al advertir la llegada del tren correo que les daba alcance.

Algunos de ellos arrojaronse a la vía, elevando en sus brazos a las criaturas que consigo llevaban.

El mixto se hallaba parado y sin luces.

El momento del choque entre las altas trincheras fué horrible.

Los muertos son 15 y los heridos pasan de veinte.

Se dice que nueve de ellos han fallecido al ser trasladados a Valladolid.

El número de contusas también es grande.

Doce horas después de ocurrida la catástrofe, aun no se había presentado el Juzgado de Olmedo.

Todas las víctimas son del mixto.

El tren correo sufrió escasos desperfectos.

La mayoría de los muertos y heridos iban en el vagón de cola y eran habitantes de los pueblos cercanos, que regresaban de Valladolid.

En la estación del Norte se produjo gran alarma, entre las familias que esperaban a sus deudos que regresaban del verano.

Lo que dice el Ministro de Estado

San Sebastián.—El Marqués de Lema ha hecho las siguientes manifestaciones a los periodistas:

No obstante las censuras a los partidos de turno estos persisten.

Recordó una frase de Cánovas en la que decía: «Los gobiernos debían durar dos años, para que estos puedan desarrollar sus programas.»

Esto lo harán los conservadores.

También dijo que las elecciones municipales se harían con plena normalidad.

Añadió que desconocía la dimisión del Embajador ruso.

Grave conflicto

Barcelona.—Debido a la gran escasez de carbón se avicina un enorme conflicto.

El Director general de Obras Públicas ha teleografiado negando los turnos preferentes para los embarques de carbón.

De la guerra

ALEMANIA

La guerra submarina

El Almiranteazgo alemán comunica:

En el Canal inglés, Golfo de Vizcaya y Mar del Norte fueron hundidos por nuestros submarinos cuatro vapores y un velero de un desplazamiento total de 18.000 toneladas.

Entre ellos se encontraba el vapor inglés armado «Wentworth» de 3.828 toneladas con carga general, un vapor inglés excesivamente cargado, que iba en un convoy, un vapor-tanque grande y el velero inglés «Elisabeth» con carbón de Newport para Cherbourg. Un capitán y dos artilleros fueron hechos prisioneros.

RANCIA

Comunicado francés

París, oficial.—Ayer al anochecer los alemanes, después de un violento bombardeo, dieron otro ataque contra nuestras posiciones de la Maison du Champagne, el que se estrelló ante nuestro certero fuego.

En la región de los montes la lucha de artillería adquirió gran intensidad.

Un golpe de mano enemigo hacia monte Alto, fracasó por completo.

Penetramos en las líneas alemanas al sur de Vandescourt, efectuando importantes destrucciones.

En la orilla izquierda del Mosa hubo intensa actividad, por parte de ambas artillerías.

En Woivre, un intento alemán contra nuestras trincheras entre Fay y Regneville fracasó igualmente, quedando algunos prisioneros en nuestro poder.

En la jornada del día 22, nuestros aviones libraron numerosos combates.

Destruímos once aviones enemigos y un globo cautivo.

AUSTRIA

Comunicado oficial

La estación de Pola comunica la parte oficial austriaca del día 22, que dice así:

Frente sudeste.—Al oeste del lago Chrika, las tropas austro-húngaras y alemanas rechazaron un violento ataque francés.

Frente oriental.—En los frentes que ocupan nuestras tropas nose han señalado acontecimientos de importancia.

En el frente italiano no ha cambiado la situación.

Otro comunicado austriaco

La misma estación transmite con fecha 23, el parte oficial del día 21. Es como sigue.

Frente italiano.—El ataque italiano contra nuestras posiciones fué rechazado por la brava guarnición bajo la cooperación eficaz de la artillería, en una lucha cuerpo a cuerpo.

Además de sufrir serias pér-

didias, el enemigo dejó en nuestro poder 4 oficiales y más de cien soldados.

En los demás frentes no ha ocurrido nada nuevo que señalar.

Del Gran Cuartel General alemán

Nauen, 23.

Teatro de guerra occidental

Cuerpo de ejército del príncipe Ruperto de Baviera:

El violento cañoneo, solo en las inmediaciones de St. Julian fué seguido por infructuosos ataques parciales enemigos.

Al mediodía volvió a alcanzar gran intensidad cerca de la costa y desde el Isar hasta Deule.

A las seis de la tarde inicióse en el sector comprendido entre Langemarek y Hollebeke repentinamente un fuego granado de mayor violencia, que duró una hora. En coherencia con esta preparación de fuego, la infantería inglesa volvió a lanzarse al ataque, en numerosos sitios del frente.

Entre las vías férreas Boesingh-Staden e Iprés-Boulers, donde el asalto enemigo, bajo los efectos aniquiladores, de nuestra artillería, llegó a realizarse, quedó rechazado en lucha cuerpo a cuerpo.

Más al sur, hasta el canal cerca de Hollebeke, la violencia de nuestro fuego destructor iba disminuyendo las ganas de atacar, en las filas del adversario.

Únicamente en algunos sitios las tropas de asalto enemigas abandonaron los hoyos, quedando en el acto rechazadas.

Hoy a primera hora desarrolláronse, habiendo nuevamente aumentado el cañoneo, combates locales de infantería, que transcurrieron, en general, favorables para nuestras tropas.

Entre los demás ejércitos del frente occidental hubo, casi por todas partes, escasa actividad de combate.

A los éxitos obtenidos por nuestras tropas en las últimas luchas de Flandes contribuyeron eficazmente los aviadores.

Han sido derribados en estos últimos dos días 39 aeroplanos y dos globos cautivos enemigos. De nuestros aviadores tres quedaron derribados.

El primer teniente Schleich obtuvo su 21 y 22 victoria aérea, el teniente von Buelow derribó al 21 adversario. Los tenientes Wuesthof y Adam vencieron a dos adversarios cada uno.

Teatro de guerra oriental

Frente del príncipe Leopoldo de Baviera:

En la orilla occidental del Duena, las divisiones alemanas que luchan bajo el mando del teniente general Conde von Schmettow Egon, consiguieron romper las posiciones rusas al noroeste de Jacobstadt, por medio de un ataque bien preparado y realizado impetuosamente.

Los excelentes efectos de nuestra artillería y minas abrieron el paso a la infantería, que a pesar del tiempo desfavorable fué eficazmente ayudada por los aviadores bajo el mando del capitán príncipe Federico Segismundo de Prusia.

Por nuestro impetuoso asalto quedó rechazado el adversario hacia el río.

Obligado por la presión de nuestras tropas, el enemigo abandonó la cabeza de puente en la orilla occidental del Duena, evacuando un territorio de 40 kilómetros de anchura y 10 de profundidad, huyendo precipitadamente a la orilla oriental.

La plaza de Jacobstadt está en nuestro poder.

Han sido capturados hasta ahora más de 4000 rusos y 50 cañones.

Frente macedónico

En el terreno montañoso entre el lago de Ohrida y el valle de Stumbi atacaron fuertes contingentes franceses, siendo rechazados después de encarnizada lucha por las tropas germano-austro-húngaras.

Der erste General-Quartiermeister, Ludendorff

Por la Cruz Roja portuguesa

En el «Tenerife S. C.»

Con gran animación y numerosa concurrencia se celebró ayer tarde en el campo de deportes del «Tenerife Sporting Club» el festival organizado a beneficio de la Cruz Roja portuguesa.

Las luchas canarias entre los del «2.º Fomento» y los del «Tinguro» resultaron muy interesantes, distinguiéndose Ramón Herrera del «Fomento», que quedó vencedor por tres luchas de ventaja.

Manuel Molowny y Manuel Padilla fueron los que obtuvieron los primeros premios en los ejercicios en bicicleta.

El juego de foot ball entre los equipos «1.º Tenerife» e «Isleño» tuvo momentos muy interesantes; los equipos estaban bastante equilibrados; dominó en la primera parte el «Isleño» y en la segunda el juego estuvo francamente en favor del «1.º Tenerife».

No están sin embargo los equipos suficientemente entrenados para garantizar un encuentro de balompié con todas las de la ley; tanto en la tarde del «Nakens» contra el «Tenerife» como en la de ayer observamos con mucha frecuencia las patadas y juegos inútiles y la vacilación y sobre todo la poca seguridad en los golpes al goal.

Las defensas ayer estuvieron bien; ambos porteros atentos y con mucha vista; el primero y único goal al «Tenerife» fué hecho en la primera parte sin que pudiera salvarlo Cooker, aunque lo intentó habilitosamente.

El equipo «Isleño» nos agradó mucho aunque tuvo una nota en su contra que es necesario reprocharle duramente; la rebeldía con el juez de campo fué injusta y más ahora que se trata de reorganizar el juego y aumentar el entusiasmo de público.

El goal fué hecho indudablemente con toda legalidad y después de una hermosa defensa del «Isleño». Fué una lástima la obcecación de los jugadores del «Isleño», que se resistieron a admitir el goal empeñados en considerar la jugada «outsides».

Con semejante conducta y falta de disciplina va a ser muy difícil que haya público que se aventure a asistir al espectáculo.

Del «1.º Tenerife» estuvieron bien, además del goal keeper y los defensas, particularmente Pedro Rodríguez que dio un magnífico golpe de castigo, Corbelha que recordaba sus buenos tiempos, Felipe Rodríguez y Crois sier a ratos.

Y muy bien se portaron Benito Rodríguez, como siempre distribuyendo el juego admirablemente, Molowny incansable y acertado Domingo Rizo que tuvo entre otras una jugada muy bonita que fué rechazada por el portero del «Isleño».

Durante el descanso del partido de foot ball se sortó entre el público que asistió al espectáculo un precioso reloj pulsera de oro. El billete agraciado correspondió al número 448.

En la imprenta Católica se compran trapos.

Ecos de Sociedad

Día de días

Hoy festividad de Nuestra Señora de las Mercedes, celebran su fiesta onomástica las distinguidas señoras Azcarate de Hardisson, Pinto de Fonda, Zurita de Consejo, Diaz-Llanos viuda de Rodríguez, González de Castro, y las bellas señoritas de Ara, Acha, Benito, Machado, Roca, Guin, Serra, Beautell y Hernández Font.

Les deseamos muchas felicidades.

Enfermo

Se encuentra enfermo en esta Capital el apreciable joven don Enrique Ramírez Vizcaya.

Le deseamos rápido restablecimiento.

En Las Palmas

La lucha de ayer

Victoria del partido de Gran Canaria

Las Palmas, 23.—24.

La lucha de esta tarde en el campo de deportes «España» ha resultado animadísima.

Acudió numerosísimo público.

El partido de Gran Canaria ganó 14 luchas y 10 los finisieros y majeros.

Resultaron, pues, vencedores los de esta isla por cuatro de ventajas.

Los luchadores canarios agarraban a «mano metida» y los de Tenerife y Fuerteventura «mano abajo».

El desarrollo de la lucha fué el siguiente:

1.ª y 2.ª Fuerteventura.—Las gans Diego Guerra Brito que levanta primero a Diego Sánchez encadenándolo, y tira después a Gregorio Toledo por una cogida de corva.

3.ª y 4.ª Gran Canaria.—Fernando Monzón (Patamocho) por una hábil «agachadilla» bota a Guerra Brito, y también a Luciano Saavedra (Piel Roja) por una «cogota».

5.ª Fuerteventura.—Un remolino de Aniceto Rodríguez da en tierra con Fernando Patamocho.

6.ª, 7.ª y 8.ª Gran Canaria.—Antonio Monzón (Patamocho) sale a ventar a su hermano.

Hace caer a Aniceto Rodríguez y a Manuel García (Chiflado) por sendos desvíos.

Luego trabó lucha con Rafael Déniz (Cuñero) del cual se deshace por una magnífica levanta.

9.ª Gran Canaria.—Patamocho (Antonio) se retira y es sustituido por Justo Mesa que lucha con Salvador Guerra. Una «cogida de tobillo» de aquel le dá el triunfo sobre Guerra.

10.ª, 11.ª y 12.ª Fuerteventura.—Justo Mesa es vencido por José Reyes (El de las balas de harina), el cual derriba también a Joaquín Vera por una «agachadilla» y a Antonio Rodríguez Aguilar (Pollo de Jünamar) por una «chacacons».

13.ª, 14.ª, 15.ª y 16.ª Gran Canaria.—Un buen desvío de Manuel Sosa quita del terreno a José Reyes.

José Martín (Sopo), José Delgado, Manuel Mora (Indio) y Francisco González (El de las gacetas) sucumben también a manos de Sosa.

17.ª y 18.ª Tenerife.—Una formidable levanta de Eusebio García (Herrero) hace caer a Manuel Sosa. Su hermano Lázaro es derribado también por el afamado luchador tinerfeño que lo encasó admirablemente.

19.ª Gran Canaria.—El maestro Miguel Cabrera (Mandarrías) tira a Eusebio por una artística levanta, y se retira.

20.ª Gran Canaria.—Lucha sensacional. José Navarro (Rubio de Tede), el notable luchador canario, vence por una palmada a Angel Albertos (Atavista).

21.ª y 22.ª Tenerife.—Mariano Cabrera se defiende con agilidad y arte de las tremendas acometidas del Rubio, hasta que logra tirarlo por un magnífico desvío.

Pedro Melán que también en lucha con Mariano.

23.ª y 24.ª Gran Canaria.—Se las apunta a su favor José Sosa, bota a Mariano por una palmada y a Felio López por un desvío.

La nota emocionante la dieron los encuentros en que tomaron parte Manuel Sosa, Mariano Cabrera, Mandarría y El Herrero.

Las demás luchas no despertaron entusiasmo en el público.

El Corresponsal.

Incendio en el monte de Los Silos

A última hora de ayer se recibió en este Gobierno civil un telegrama del comandante del puesto de la guardia civil de Buenavista que dice lo siguiente:

«Monte de Los Silos ardiendo; descorozo importancia; salgo toda la fuerza.

Informaré resultado.»

GOBIERNO CIVIL

Junta de subsistencias

A las 10 de la mañana del sábado último y bajo la presidencia del señor Gobernador civil se reunió la Junta de subsistencias, asistiendo a la misma los señores Delegado de Hacienda, Alcalde de esta Capital y Presidente de la Audiencia provincial, actuando como secretario, el oficial del negociado.

Dió comienzo la sesión tratándose de la cuestión de las patatas cuyo aforo ha dado el resultado siguiente 3.092.345 kilogramos.

La Junta en vista de las que hay,

suficientes para el consumo de las islas, desde luego aprobó el procedimiento...

A continuación se trató de la cuestión de los trigos cuyo aforo se completará...

Una de las cuestiones que se trató con más detenimiento por la Junta, fué la de los artículos de primera necesidad...

Los precios de estos artículos han variado de la siguiente manera: pan, igual al año pasado...

Para tratar con todo detenimiento de esta cuestión, se dió cuenta a la Junta de un estudio comparativo de los precios...

Como se vé por el anterior estado, las subsistencias, afortunadamente en esta Capital, notienen un aumento...

Se trató también de las carnes que ya exportación fuera de la Capital y de las islas ha quedado terminante...

Sobre la cuestión de los carbones también se trató y no es tan desesperado el estado del asunto...

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento...

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de este día, con rito simple, color verde.

Notas marítimas

Veleros Ayer entró en nuestro puerto el balandro «San Carlos»...

También entró el pallebot «Concepción Fernández»...

Igualmente llegó el pallebot «Bella Aurora»...

Correo interinsular Esta tarde llegará de Las Palmas el vapor correo interinsular «Fuerteventura»...

Buques despachados Para los destinos que se citan han sido despachados los siguientes:

Pallebot «Sebastiana» para Gran Tarajal.

Pallebot «Ena» para la mar.

Espectáculos

PARQUE RECREATIVO Según dijimos ayer, hoy debutará en el Parque Recreativo la célebre cantante de aires regionales y canzonetista, Emilia Benito.

Desde la una, del día de hoy se exponen localidades en la contaduría del Parque.

NOTICIAS

Previo el informe favorable del Gobernador civil, la autoridad militar ha concedido autorización para que vuelva a publicarse el periódico republicano «El Progreso»...

vo, verá la luz pública el día 1.º del mes próximo.

Corsét Natty lavable, es más cómodo, el más higiénico, el más económico, puede lavarse sin necesidad de desmontarse...

GANGA.—Se vende una biblioteca compuesta de unos quinientos libros, a media peseta cada uno...

Se vende maíz superior de semilla clase del llamado canario. Informarán viuda de Barrios. Teléfono núm. 325.

De Las Palmas

Notas de sociedad

En Sardina falleció don Francisco Blanco y Falcón.

—Ha regresado de la Argentina donde residía desde hace 39 años don Pedro Deniz Navaro.

—Ha llegado de la Península el Magistrate de esta Audiencia don Angel Reguera.

—Para la Península ha marchado el Delegado Regio de Enseñanza don Juan Melián Alvarado.

—En el vapor «Infanta Isabel de Borbón» que salió el día 21 para la Península se embarcó el senador del Reino D. Antonio Izquierdo.

—D. Eugenio Pastor Krau se ha hecho cargo de la plaza de médico bacteriologo de la estación sanitaria de este puerto.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 24 Ntra. Sra. de las Mercedes.

Santos de mañana, día 25 San Lope, obispo y confesor y San Cleofás, mártir.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 con Comunión general para la Pia Unión, bendición y reparto de pan a los pobres en el altar de San Antonio de Padua; a las 8 y media, misa cantada en el altar del Señor de las Tribulaciones; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de este día, con rito simple, color verde.

Ganga

Se vende un violín viejo y en estado muy bueno con arco y caja a precio muy barato.

La Cuesta 45, Gensch. Charcón.

Consultorio Médico-Quirúrgico de J. Aparicio Suárez

Ex-interno por concurso del Hospital de San Juan de Dios, idem por oposición del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Cádiz.

Medicina interna, Cirugía General, Enfermedades de los ojos.

Sifilografía, Inyecciones intravenosas de Salvarsan (606), Neosalvarsan.

Horas de consulta de 1 a 2. Para los pobres de 2 a 3, excepto los domingos.

Rambla de Pulido 51.

HISPANIA

Compañía General de Seguros La más importante de España en el ramo de accidentes del Trabajo.

Con primas muy económicas asegura: Accidentes del trabajo.

Accidentes individuales: individual y por agrupación.

Accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de ultramar.

Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de industria.

Tripulaciones de buques. Agente General de Santa Cruz de Tenerife.—Juan P. Schwartz. Calle General Antequera núm. 8.

Fotografía Alemana

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.

Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena.

Ampliaciones de todos tamaños a precios módicos.

Informes D. Manuel Santaella, Corredor de comercio. Alfonso XIII, número 82.

VICTORIA

Grandes regalos de esta acreditada fábrica de cigarrillos y cigarrillos.

Cada cajilla contiene uno o dos cupones según sean de diez o veinte céntimos que dan derecho con determinado número de ellos a adquirir algunos de los bonitos objetos que están expuestos en el Depósito, Cruz Verde número 21.

En breve se recibirán una gran partida de artículos para Señoras, Caballeros y niños y todos se regalarán a los clientes de esta acreditada Fábrica.

Fume Vd. siempre cigarrillos Victoria que a más de agradecerle su garganta, le proporcionará ocasión de adquirir bonitos regalos para adorno de su casa o alegría de sus niños.

Pida Vd. cigarrillos «Victoria» en todas partes.

Fábrica, Alfonso XIII, 54. Depósito Cruz Verde 21.

INSTALACION DE RAYOS X

A disposición de todos los señores Médicos

Anexa a la Casa de salud del Dr. Rodríguez López

Calle 25 de Julio núm. 23.

Para el diagnóstico de enfermedades de los Huesos, Estómago, Intestinos, Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado, Vías urinarias, etc., permitiendo ver con detalles estos órganos.

Con material completo para Radiografía y Radioterapia.

ACADEMIA MERCANTIL

bejo la dirección de don José María Delgado, oficial primero del Banco de España.

Teneduría de libros, cálculo mercantil, correspondencia comercial.

Enseñanza para el ingreso en escritorios particulares y casas de banca, por método práctico y rápido, no precisando el alumno disponer de horas de estudio.

Clase especial de preparación completa para ingreso en el Banco de España.

Clase general y clases particulares diurnas y nocturnas.

Informarán de 10 a 12 y de 3 a 5. Clavel, número 11.

CIGARRILLOS ESTILO CABAÑAS

Han sido puestas a la venta estos nuevos cigarrillos fabricados por el acreditado industrial don Luis Zamorano Benítez, quien no ha emitido sacrificio para ofrecer al público un producto inmejorable.

A pesar de su exquisita calidad y ser elaborados con las mejores ramas importadas directamente de la isla de Cuba, el precio de cada cajita de 14 cigarrillos es de QUINCE CENTIMOS, llevando además en su interior un importante regalo.

Depósitos: Marina, 5 y Alfonso XIII, 29. Santa Cruz de Tenerife.

Taller de Encuadernación

Se vende barato

Razón Morales núm. 1. (Laguna).

Escuela Profesional de Comercio

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

(AVISO)

Se pone en conocimiento de los interesados que, los que aspiren a obtener el certificado de aptitud en la Sección Elemental Nocturna de esta Escuela, deberán solicitar su inscripción antes del día diez y siete del actual, en cuya fecha espira el plazo de admisión en la correspondiente matrícula gratuita para los estudios prácticos y elementales de Administración Mercantil que han de verificarse en el próximo curso académico de 1917 a 1918.

Santa Cruz de Tenerife a 13 de Septiembre de 1917.

El Director.—M. Ordoñez.—Rubricado.

Contabilidad general

Persona competente para la práctica, se ofrece para liquidaciones, Balances, exámenes de contabilidades, poner al corriente contabilidades aliadas y para cualquier otro trabajo relacionado con esta materia. En esta localidad o fuera.

También se ofrece para auxiliar de escritorio o tenedor de libros; por horas fijo según honorarios. Honorarios módicos y convencionales.

Informes D. Manuel Santaella, Corredor de comercio. Alfonso XIII, número 82.

Fotografía Alemana

San Francisco, 34

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.

Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena.

Ampliaciones de todos tamaños a precios módicos.

Informes D. Manuel Santaella, Corredor de comercio. Alfonso XIII, número 82.

Fotografía Alemana

San Francisco, 34

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.

Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena.

Ampliaciones de todos tamaños a precios módicos.

Informes D. Manuel Santaella, Corredor de comercio. Alfonso XIII, número 82.

Fotografía Alemana

San Francisco, 34

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.

Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena.

Ampliaciones de todos tamaños a precios módicos.

Informes D. Manuel Santaella, Corredor de comercio. Alfonso XIII, número 82.

Fotografía Alemana

San Francisco, 34

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.

Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena.

Ampliaciones de todos tamaños a precios módicos.

Informes D. Manuel Santaella, Corredor de comercio. Alfonso XIII, número 82.

Fotografía Alemana

San Francisco, 34

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.

Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena.

ANUNCIOS PREFERENTES

Hotel S. Pedro

EN VILAFLO

A CARGO DE D. CLARA BARRERA

Propietario, Julián Alvericio

En este magnífico Hotel, recientemente instalado, situado en la misma plaza del pueblo y uno de los sitios más pintorescos de Vilaflo, hallarán las personas que lo visiten, grandes comodidades y un esmerado servicio.

Informarán: Canales, 38.

Se desea tomar un piano en alquiler. Razón: Fraternidad, núm. 4.

Pérdida.—En el trayecto comprendido entre el Camino de los Coches y el Depósito de aguas pasando por Salamanca, se ha extraviado un reloj de pulsera, estimable recuerdo de familia.

A la persona que lo entregue a D. Ignacio González Guerra en el Ayuntamiento, se le gratificará.

Se alquila o se arrienda por años una casa grande con agua, árboles frutales y un trozo de tierra en la calle Durazno. Tacoronte.

Darán razón en esta Imprenta.

Se desea comprar una gramática alemana Sauer, escrita por Ruppert. Razón, en esta Imprenta.

Academia.—Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas, por el Capitán de Artillería don José Gómez Román.

Informarán Calle de Cayo Blanco (Pabellones militares).

Acciones de Tahodio.—Se venden 5. Informarán en esta Imprenta.

Se venden dos casas pequeñas y otra grande, o la mitad de ésta, en esta Capital, en precio módico.

Darán razón en la finca de Macario, cerca de Gracia.

REBAJANDO: triste signo es, para un país, el vender en docientas pesetas libros que valen cerca de mil ¡¡¡A cuarenta céntimos el tomo!!! ¿Aun así? Darán razón don Sebastián dos Santos.

Se vende en La Laguna una casa alta y bajo en la calle San Agustín. Informarán en la Imprenta de Vera. La Laguna.

Fósters de barro.—Informará don Nestor de la Torre en Santa Cruz y los pirotécnicos Sres. Dávila y Mateos, en Güitimar.

Se vende una hermosa casa con huerta en la calle de Jesús Nazareno núm. 30. Para informes en La Laguna calle de Juan de Vera núm. 15 y en el Realejo bajo empleado de las máquinas «Singer».

Postizos y adornos de cabeza.—Doctor Allart 40, se confeccionan pelucas, bigotes, castañas, bucles trenzas y ramales. También flecos, peineta postizos, a precios sumamente módicos.

Atendiendo con anticipación se hace cargo de aquellos trabajos que se lo encomiendan, con toda prontitud y esmero.

DR. ALLART, 40

Puerto de la Cruz.—Extranjero de clases inglés, francés y alemán. Buenas referencias. Informarán en la Librería de don Vicente Cartaya.

Preparación completa para la carrera de Derecho y oposiciones jurídicas por don Felipe Acedo y Colunga, teniente auditor de Guerra.—Hotel Rossi.

TALLER DE REPARACIONES MECANICAS

Calle Imeldo Seris, 92.

Trasera del Banco de España

Se componen Gramófonos, Máquinas de Escribir de todos sistemas, máquinas de coser y toda clase de aparatos y mecanismos de cualquier clase que sean.

Los trabajos se garantizan, por lo bien hechos, lo barato y prontitud.

No olvidar las señas: Detrás del Banco.

Se vende una máquina escribir «Remington».

Informarán en la calle de la Rosa núm. 25 o Juzgado de primera instancia.

Se alquila un amplio y cómodo Hotel calle 25 de Julio núm. 10 y una casa en Salamanca con jardín.

Darán razón en esta última.

Se ofrece una ama de cría. Darán razón, Regla frente a la Fábrica del Gas.

Se alquila en casa de familia una habitación amueblada con puerta y ventana a la calle.

Informarán en esta imprenta.

Se alquila la casa de la calle de Castro núm. 2.

Darán razón: San Francisco 38.

«La Casa de los Obreros»

Sociedad de Socorros Mútuos

ANUNCIO

Para conocimiento de los señores Socios, se hace público por el presente que desde el día 16 del actual darán comienzo las clases del presente curso en las Escuelas que sostiene esta Sociedad.

También se hace público, que ha sido nombrado Médico de esta Asociación además de los tres ya existentes, don Jacinto Aparicio y Suárez, ex-alumno interno de la Facultad de Medicina de Cádiz que tiene su clínica en la Rambla de Pulido número 51, cuyos servicios pueden solicitar todos los Socios que lo deseen.

Santa Cruz de Tenerife 2 de Septiembre de 1917.

P. A. de la J. D. El Secretario, Serapio Melián.

V. Sierra Ruiz

Médico-Cirujano

Ex-Interno del Hospital Clínico de Zaragoza

Consultas de 2 a 4

Gratis para los pobres los Martes, Jueves y Sábado a las mismas horas.

Asistencia a piezas

PARTICULAR 2.º—Núm. 2

(Barrio de Salamanca)

Casa de Salud Médico-Quirúrgica

del Doctor Costa

Calle de Viera y Clavijo, número 52.

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero «Confort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, eléctrica, galvánica, farádica, alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los mas recientes descubrimientos.

Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética.

No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas.

Horas de consulta: Martes, Jueves y Sábados a las 4 de la tarde. Los demás días de la semana previo aviso y a la hora de antemano fijada.

LA FUNERARIA

Imeldo Seris 108. Teléfono 422.

Invita al público en todo caso conozca sus precios

Esta antigua casa de viejo conocida en esta Capital, continúa su antiguo sistema de cobrar los precios más reducidos, tanto en pompas fúnebres de primer orden como en las más modestas, disponiendo de un personal diligente y serio; con un amplio servicio en carrozas de lujo, capillas etc. Lo mismo que de grandes existencias en coronas, mortajas y cuantos adelantos existen en este ramo. Como siempre esta casa se hace cargo de toda clase de entierros, así como de exhumaciones, traslado de cadáveres, limpieza de sepulcros, cajas de restos y cruces, igualmente de compra y venta de sepulcros, bastando un simple aviso por Teléfono (con la Funeraria de Castro).

También se hace cargo de cuanto se le recomiende relacionado con la Iglesia.

Servicio permanente noche y día.

Teléfono núm. 422.

La Bota de París

Joaquín Cola Sabater

San Francisco, número 12 : : : Santa Cruz de Tenerife

Almacén y manufactura de calzado de lujo y de todas clases.

Especialidad en calzado a la medida, estilo Luis XV. Corrección española, inglesa y americana.

Pagando por adelantado, entregamos el calzado antes de las 48 horas de haber sido encargado.

Tenemos siempre los últimos figurines de la temporada. Gran surtido en calzado de todas clases.

Figura de una bota de París

Figura de una bota de París